

## Se desacelera la economía mexicana (El Financiero 17/08/12)

Se desacelera la economía mexicana (El Financiero 17/08/12) Eduardo Jardón Viernes, 17 de agosto de 2012 • El PIB avanzó 4.1% en el segundo trimestre. • Menor desempeño del sector exportador. • Mercado interno, clave para el crecimiento. • DESACELERACIÓN DE LA ECONOMÍA La economía mexicana se desaceleró en el periodo abril-junio y se prevé que en la segunda mitad del año seguirá perdiendo dinamismo. El Producto Interno Bruto (PIB) del país creció 4.1 por ciento anual en el segundo trimestre. El avance fue menor al 4.5 por ciento de enero-marzo y del 4.3 por ciento que estimó el consenso de analistas. La moderación en la actividad económica obedece al deterioro del sector externo, y esto ha sido contrarrestado parcialmente por la dinámica del mercado interno. Marco Oviedo, economista en jefe para México de Barclays Capital, dice que el desempeño de la economía durante el trimestre confirma que los factores internos son cada vez más determinantes para el crecimiento. "Esto se explica por el fuerte desempeño en la creación de empleo formal, el crecimiento en el crédito, en la confianza del consumidor y por el aumento en el gasto relacionado con las elecciones", apunta en un reporte. Destaca que el avance de la economía durante el primer semestre, de 4.3 por ciento, es sobresaliente considerando que ocurrió en un contexto mundial muy complicado. Neil Shearing, economista en jefe para mercados emergentes de Capital Economics, afirma que México se encuentra en buena posición para sortear el renovado debilitamiento de la economía global. "Esperamos que esté entre los países que obtendrán mejores resultados en la región durante los próximos dos años." Para el economista, tres razones sustentan esta expectativa: 1) Que el desempeño de México está ligado al de Estados Unidos, que ha demostrado resistencia a los problemas de Europa. 2) Que la economía mexicana, en comparación con otras de la región, no está muy vinculada a la producción de materias primas, para las cuales se esperan fuertes caídas en los precios el próximo año. 3) Que México no ha experimentado los excesos observados en otras economías en rubros como el mercado crediticio o en la apreciación de la moneda, por lo que su posición competitiva es relativamente fuerte. Repunta el campo El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informa que la producción del sector agropecuario repuntó 9.5 por ciento anual en el segundo trimestre, su mayor avance en cinco años y medio. Tal resultado fue producto del crecimiento de 16.1 por ciento en la agricultura, 0.7 por ciento en las actividades de pesca y caza, y de 0.5 por ciento en aprovechamiento forestal. El INEGI atribuye el avance de la agricultura a una mayor producción de cultivos como maíz, caña de azúcar, avena, tomate rojo, cebada, sorgo, frijol, aguacate y uva, principalmente. Los analistas explican que el fuerte crecimiento se debe a la baja base de comparación de 2011, cuando la producción fue menor, ya que resultó afectada por factores climáticos. Por su parte, la industria reporta un avance de 3.6 por ciento, que resultó de aumentos en la construcción, de 4.9 por ciento; en las manufacturas, de 4.5 por ciento, y en electricidad, agua y suministro de gas, de 1.2 por ciento. La excepción fue la minería, que se contrajo 0.3 por ciento, por la caída de 1.9 por ciento en la actividad petrolera y de un avance de 6.1 por ciento en la no petrolera. El sector servicios creció 4.4 por ciento anual, donde el comercio subió 5.6 por ciento y los servicios financieros 12.3 por ciento, mientras que en transportes y correos el alza fue de 3.7 por ciento, y de 6.6 por ciento en servicios de información en medios masivos.